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¿Se acuerdan cuando el tren, ese tren de vamos a subirnos, “México va a perder el 
grado de inversión”? 

 
 
DAVID PARAMO: Hay otras personas que están haciendo un gran trabajo con poco ruido. Hoy 
que es fundamental, hoy Standard and Poor's ratifica el grado de inversión a México. 
Ratifica que la deuda externa sigue en BBB en moneda local y BBB+ en moneda extranjera, 
con lo que México mantiene el grado de inversión.  
 
Hace unos días, unas semanas, Fitch hizo lo mismo. ¿Se acuerdan cuando el tren, ese tren 
de vamos a subirnos, “México va a perder el grado de inversión”? Los mismos que hacen ese 
tipo de periodismo de cuarta, chafa, porque no vayan a pensar que es de Cuarta 
Transformación, decían “ya no es si México va a perder el grado de inversión o no, sino 
cuándo”.  
 
Otra vez se equivocaron, otra vez, una vez más, fallaron. ¿Recuerdan ustedes cuando yo les 
decía que México no iba a perder el grado de inversión? Hay un gran orden en las finanzas 
públicas, gran orden, una gran disciplina. Que los críticos al gobierno o los que siempre 
dicen “no vamos a ceder en ninguna, dicen “es la semilla del no crecimiento”, muy 
probablemente sí, muy probablemente como lo he dicho, nos estamos curando como los 
animalitos del bosque, pero ¿qué cree? Por qué no nos preocupamos de los puentes cuando 
lleguemos al puente, por qué no preocupamos cuando nos tengamos que preocupar. 
 
Que la recuperación no va a ser muy buena, primero recuperémonos. Hoy no hay una crisis 
de deuda, hoy no hay una crisis de finanzas públicas, hoy la recaudación es monumental, 
736 mil millones de pesos de captación adicional de grandes empresas en dos años. Que no 
son dos años dos años, Margarita Ríos Fajart hizo un gran trabajo, pero la parte importante, 
la parte grande de este tema se ha hecho en la administración de Raquel Buenrostro, 
Raquel Buenrostro ha hecho un muy buen trabajo, a los grandes contribuyentes se les ha 
puesto en el dedo en el renglón y se ha fiscalizado más. Entonces por eso se mantiene el 
grado de inversión.  


